

Gesto del día

La sindicación profesional

El joven ministro del Trabajo que disfrutamos en España, con su famosa ley creando los Comités Paritarios, ha hecho que se inicie en nuestra nación la evolución más grande que se ha conocido en el sentido de resurgir y crear Asociaciones profesionales.

La trascendencia que esto tiene bien merece que le dediquemos algún espacio a comentarla.

Hasta hace poco nadie se preocupaba de definir su personalidad profesional dentro de la colectividad de su clase. A lo sumo, los obreros manuales, guiados por una comprensión y justa ambición de mejora económica, se agrupaban en organizaciones sin carácter doctrinal político, pero que los que dieron cobijo a estas organizaciones—el

socialismo—las fué formando a su capricho, amoldándolas a sus teorías, aunque ante el mundo las presentara como neutras, sin perjuicio de que utilizara esas fuerzas como propias cuando le convenía.

Formando contraste a esta fuerza, también se agrupaban otros propietarios, más modestos en su ambición económica, pero no menos en su maestría profesional, en organizaciones confesionales católicas, sin llegar al número preciso para poder equilibrar las dos fuerzas contrarias.

Y de pronto surge potente el sindicalismo libre o neutro, y esto sí que arrastra a las masas con su ímpetu, aunque—a nuestro entender, sin base firme—muchas veces se observan en esa organización, ráfagas que se disipan como vientos, quizá porque las nuevas modalidades de la sindicación libre la desconocen o por lo menos no la sienten nuestros obreros como ocurre en Alemania, Bélgica y Estados Unidos entre otras naciones.

Pero mal o bien, en esta trilogía social, caben todas las profesiones y todos los ideales de los obreros.

¿Irán a alguna de esas organizaciones las clases, media y la llamada de «profesiones liberales»? Indudablemente a uno de esos otros tipos de organización tiene que adherirse y no tardando. Los alabanzos suenan ya cerca y no servirá que nos hagamos los sordos, por que el mundo no deja de caminar. El torrente social está en marcha, y si algún rezagado trata de oponerse será inevitablemente arrollado.

Hay pues que definirse social o profesionalmente.

La constitución de los Comités Paritarios tiene mayor trascendencia que la que se le ha dado. La masa reacciona a la sindicación, queda completamente abandonada, y por egoísmo propio va formando sus organizaciones nuevas o ingresando en las ya constituidas. El o hace que el tema de la sindicación obligatoria quede a un lado ya que va imperando en todas las clases los contratos de trabajos colectivos, y cuantas peticiones de mejoras se hacen

llevan la fuerza de la colectividad profesional entera y solo para los que la constituyen. Con esto quedan anulados los reacios a la organización, y al verse perjudicados, ellos mismos, sin necesidad de obligatoriedad alguna, terminan por sindicarse.

Con ello se derrumba por completo el tema de la sindicación obligatoria discutida estos días por la Asamblea de Sindicatos libres. Unos creían que el sindicato es un arma que puede manejarla muy bien la burguesía. Otros que la sindicación es la causa de los desenfrenos sociales, porque un solo hombre de la misma profesión puede arrastrar a los demás por derroteros poco nobles. Y otros que sin la sindicación no es posible la reivindicación proletaria.

No nos asusta ninguna de las opiniones expuestas, porque como decimos, sindicación profesional es inevitable

Vida deportiva

EL PARTIDO DE ESTA TARDE

Esta tarde, en el campo de la Condomina, se jugará el partido correspondiente a la segunda vuelta del campeonato regional entre el Real Murcia y la Unión Deportiva Carriago.

Aunque en las cosas del fútbol no puede uno ser egoísta, no obstante, nos inclinamos a creer firmemente en una fácil victoria del equipo realista.

Que deben ganar, es indudable, pero ganar mostrándose superiores en todo momento a los carriaguistas; de lo contrario, este encuentro pasaría sin pena ni gloria.

No se trata en esta contienda de adjudicarse los puntos; claro que éstos les son muy necesarios a las huestes del Real, pues de sufrir un revés se perdería toda esperanza para alcanzar el título. Pero, a más de jugar por los puntos, el Murcia debe mostrarse hoy como el equipo de los buenos tiempos, de lo contrario la afición sufriría una nueva desilusión, pues hasta la fecha, en lo que afecta al campeonato las actuaciones del Real han dejado mucho que desear.

Hay que hacer ante todo afición y sembrar nuevamente en ella la confianza en su favorito, que tan mal parada ha quedado hasta la fecha.

Todos esperamos una rehabilitación del equipo rojo en lo que afecta a la calidad de su juego.

Por otra parte el Carriago le ha de oponer una fuerte resistencia, y el mayor mérito de esta contienda estriba en demostrar a todos aquellos apasionados que llevados de su afán por su equipo, tienen un vez puesto en sus ojos y no ven silueta con equidad, inclinándose siempre a creer que si su equipo perdió fué por la mala actuación del árbitro, o porque no desarrollaron sus jugadores todo el juego que de ellos se debía

para todo ciudadano que quiera marchar al compás de la vida, y los rezagados saldrán perjudicados si se muestran inactivos.

Lo que si defenderemos sea o no obligatoria la sindicación, es la más grande libertad para elegir sindicato, porque si bien es cierto que éstos bien guiados no deberían ocuparse de otra cosa que de sus mejoras y bienestar armónico con las demás clases, resulta difícilísimo orientarlos en ese sentido de pureza que pudiera convenir a todos y no disgustar a nadie. Mas como en la humanidad no puede darse esta perfección, dejemos en libertad al que ha de sindicarse, para que elija la organización que más le convenga no solo en el aspecto profesional base de la organización, sino también, si en la sociedad hay normas que emplee para su mejoramiento, sin dejar tampoco a un lado el aspecto confesional de la organización.

A los propagandistas les conviene a hora demostrar cual es mejor de todos, para buscar adeptos.

VALENTIN F. DE CUEVAS

esperar, sin tener en cuenta que a veces el equipo que ante ellos se enfrenta es superior en todos conceptos a las huestes de sus simpatías.

Mucho celebráramos que de la contienda de esta tarde surgiera la luz, y todos aquellos apasionados reconocieran la potencialidad futbolística de ambos teams y pusieran a cada uno en el lugar que le corresponde, prescindiendo de todo prejuicio.

LORENZO

Asociación de Cultura Musical

Esta mañana a las once y media se celebrará en el teatro Romea el concierto anunciado, correspondiente al mes actual, a cargo del cuarteto Guarnerius.

Durante este mes continúa en suspenso la cuota de entrada. Los señores que deseen suscribirse, pueden hacerlo en la taquilla de Romea esta mañana, hasta la hora del concierto.

Ayuntamiento de Murcia NEGOCIADO DE RAMO DE GUERRA

Los individuos que figuran en la siguiente relación, deberán comparecer inmediatamente en la Secretaría de este Ayuntamiento. Negociado Ramo de Guerra para recibir documentos militares que para los mismos enviaron la Autoridad Militar.

Relación que se cita: Fulgencio Carrillo Moreno, Torreaguera; Juan José Merles Ros, Rincón de Merino; José Castro Bernal, Corvera; Fulgencio Gallego Hernandez, Torreaguera; José Sánchez Fernandez, Beniján; Ginés Cánovas Carrillo, Torreaguera; Salvador García Alcazar, Beniján; José Martínez Martínez, Llano de Brujas; Pedro Román Carrillo, Puebla de Soto; Isidro Carrion Martínez, Esparragal; Antonio González Torrecillas, Llano de Brujas; José Antonio Orenes García, Murcia; José Marmel García, Murcia; José Pujante Pujante, Murcia.

Nuestro folletón Crónica de

SUCESOS

EN LA PALMA APALEAN A LIN SERENO

En la noche del viernes, el sereno de La Palma encontró con unos jóvenes llamados Eusebio Segador Ros y Domingo García, que se hallaban escandalizando en la vía pública.

Mandóles callar y los mozos no solamente no le obedecieron sino que le quitaron el chuzo y apalearon.

La Guardia civil anda buscando a los dos sujetos.

LIN HOMBRE MUERTO POR EL TREN

Anoche a las diez y media el tren mixto de Cartagena atropelló a un hombre que pretendió cruzar el Paso a nivel de Tñosa.

El pobre hombre quedó completamente destrozado.

La guardia civil acudió al lugar del suceso: pero no se pudo identificar el cadáver.

Algunos curiosos que fueron a dicho lugar, el enterarse de la triste noticia, dijeron que el infeliz se llamaba Daniel Martínez y que era vecino de Beniján; pero no lo aseguraron porque la cara del desgraciado estaba tan desfigurada que no quisieron aventurarse a darlo por cierto por temor a equivocaciones.

DIARIO DE CARTAGENA

EL DESTROYER «JUAN DE GARAY»

El próximo día 25 será entregado a la Marina de guerra Argentina, dicho hermoso buque construido como el «Cervantes» en los astilleros de la Constructora Naval.

En la imposibilidad de asistir al acto el Sr. embajador, será representado por el vicescánsul señor Barrera.

Como ya tenemos anunciado, los dos destroyers marcharán a Cádiz en donde les será montada la artillería, continuando después su viaje a la Argentina.

EL ABASTECIMIENTO DE AGUAS

En el Ayuntamiento continúan recibiendo adhesiones de los Municipios interesados en el abastecimiento de aguas potables procedentes del Pantano «Caridad» del río Taivilla.

Ultimamente se han recibido oficios de los Ayuntamientos de Alhama, Librilla y Pliego, quienes solicitan formar parte de la Mancomunidad de Municipios que han de encargarse de la realización del magno proyecto.

Aprovechando la próxima visita del señor ministro de Fomento vendrán a Cartagena representantes de los diversos Ayuntamientos que han de figurar en la mancomunidad, con objeto de saludar al ilustre conde de Guadalhorce y tomar parte en los actos que se organicen en su honor.

TEATRO CIRCO

Con «El Sobre Verde» hace esta noche su aparición la compañía de opereta y zarzuela que dirige el primer actor José Llimona y en la que

LO QUE DICEN QUE DIJERON

Dimita usted

Siendo director de «El Imparcial» Ortega Munilla, el redactor Eduardo Muñoz, en la plenitud entonces de su talento y de sus excepcionales condiciones de periodista, dejó varios días de acudir a la redacción. La ausencia no estaba justificada ni por enfermedad ni por quehaceres, sino más bien por dedicarse a la dulce holganza.

Ortega Munilla llamó la atención de Eduardo Muñoz, diciéndole:

—Estoy muy disgustado por sus faltas al periódico. Va usted a tener que dimitir.

—Pues yo—contestó el redactor—estoy muy satisfecho. Por consiguiente, dimita usted.

figura el eminente barítono Marcos Redondo.

No es nuestro propósito resar motivo a la Compañía, nna de las mejores que viajan por España, pero en una época en que imperan los cines con cuya competencia hay que luchar, nos parece que los precios fijados por la empresa no auguran una provechosa temporada. La empresa ha debido establecer precios más reducidos, pues las circunstancias actuales así lo aconsejan.

SEÑOR ALCALDE...

El problema de la mendicidad ha llegado a un estado tal que requiere la intervención de las autoridades. A propósito de la crisis obrera de nuestra sierra, centenares de individuos visitan los domicilios y asaltan a los transeúntes con sus peticiones de limosnas.

Precisa hacer una selección accediendo en remedio de los verdaderamente necesitados a cuyas familias no debe dejarse morir de hambre y retirando del ejercicio de tan cómoda y lucrativa profesión a los vagos de oficio que aprovechándose de la triste situación de los obreros de la sierra, ejercen la mendicidad en forma molesta y grosera, recibiendo limosnas que en la mayoría de los casos no sirven más que para fomentar el vicio.

FALLECIMIENTO

En la mañana de ayer y a los 67 años de edad dejó de existir la señora doña Concepción Sánchez Pagan, madre de nuestro estimado compañero en la prensa, don Pablo Martínez, administrador de «Cartagena Nueva» y Concejal del Ayuntamiento.

A las doce de hoy ha tenido lugar el entierro de tan bondadosa señora asistiendo una numerosa concurrencia.

A toda la familia enviamos el testimonio de nuestro pésame.

ECOS

—En tarde de ayer dejó de existir a la edad de 67 años el conocido médico don Andrés Briz Hernandez, a cuyo entierro celebrado hoy asistió numerosa concurrencia.

—Se encuentra restablecida de su indisposición la distinguida señora doña Carlota Avelas de Oliver.

—Regresó de Madrid el Presidente de la Cámara de Comercio, excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quiles.

—También ha regresado de la Corte acompañado de su distinguida esposa el agente de Aduanas don Manuel Carmona.

—Ha dado a luz un precioso niño la señora de nuestro

querido amigo don Diego Segura.

—Procedente de Madrid hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo el conocido agente de Aduanas y consignatario de buques don José Sánchez Paredes.

MARNO ARGENTINO FALLECIDO

En el Hospital Militar de Marina dejó de existir el súbdito argentino Acuña Marcos tripulante de la fragata Escue la «Presidente Sarmiento» quien a la marcha de dicho buque quedó aquí hospitalizado, a causa de grave enfermedad crónica.

A las diez de la mañana de hoy ha tenido lugar el entierro que fué presidido por el vicescánsul Argentino señor Barrera, representantes del Gobernador Militar y capitán general del Departamento, Alcaide y Comandantes de los nuevos destroyers argentinos «Cervantes» y «Juan de Garay».

En el cortejo figuraban todos las dotaciones de los buques argentinos, sección de marinería de la escuadra española y numeroso público.

También asistió la banda de música del Regimiento de Infantería de Marina.

El nicho en que ha recibido sepultura el desgraciado marino, ha sido cedido a perpetuidad por el Ayuntamiento.

CORRESPONSAL

Por los Teatros Ortiz

Continúa actuando con gran éxito en este coliseo la agrupación «Parisiense».

La canzonetista Elvira de Amaya con su exquisita voz y su mímica admirable, de gran actriz obtiene rotundos triunfos.

Su extenso y fino repertorio gusta mucho al público que a diario acude al Ortiz.

El próximo martes debutará en este coliseo la compañía de comedias Delgado Carro-Martínez Tovar.

Lleva un extenso repertorio de las últimas obras estrenadas en Madrid, entre las que figuran: «La sopa boba», «A martillazos», «Julietta compra un hijo», «Mal año de lobos», «La cuestión es pasar el rato» y otras.

Romea

La compañía de circo «Prince» obtiene a diario verdaderos triunfos.

Teresita Nacional, la bella y elegante bailarina cosecha grandes aplausos del respetable, que así premia su insuperable labor.

Las demás partes de la compañía obtienen triunfos definitivos.

